

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 653.

Subscription en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

DOMINGO 26 DE MAYO DE 1872.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España y otros periódicos del día 23 copiamos las noticias siguientes:

—Dice el *Porvenir* de León de ayer: Circula la noticia, que ni creemos ni desmentimos, de que la partida de Muñoz que se había internado en Asturias, ha vuelto a entrar en esta provincia, aunque sin aumentar su número, dividiéndose en dos grupos que marchan a la ventura, al parecer, desconcertados y hambrientos.

—Leemos en la *Retención del Pueblo* de Reus, fecha de ayer: Anoché se supo que los carlistas, en número de 600, entraron a las seis de la tarde en Montblanch, uniéndoseles 40 hombres. Los voluntarios de Viñaverd han depositado las armas, porque no se les pagan los socorros. En la mañana de ayer salió de Alforja la columna del Sr. Subirá.

—Nada de positivo sabemos con respecto a lo que ocurrió en el Priorato, y de que hablamos en nuestra última hora de ayer. Unos dicen que sólo se cambiaron algunos disparos sin consecuencia. Otros, y a nuestro parecer mejor informados, aseguran que hubo una formal acción en las cercanías de Melá entre dos compañías de carlistas y 25 caballos y unos 250 carlistas no se sabe al mando de quién, pero de positivo que no es el señor Valls, pues se hallaba en Alcoi. La caballería dió una carga con buen éxito, causando tres bajas a los sublevados: estos salieron del llano y se parapetaron en un bosque y desde allí estuvieron el fuego por espacio de dos horas, causando otras dos bajas a las tropas. Esperaremos el parte oficial ó nuevos datos, y rectificaremos si es necesario.

—Un colega ha tenido la curiosidad de ir sumando las cifras de los insurrectos carlistas que al tenor de los partes oficiales, han sido hechos prisioneros por las tropas, y según su cálculo, asciende la cifra a 32.600.

—Si estos fuesen los prisioneros, ¿qué número representaría las fuerzas de la insurrección, que todavía se agita en diferentes provincias? Vease quién es el que dá importancia a los carlistas, si el Gobierno ó las oposiciones.

—Según los pormenores recibidos acerca del terremoto que, como anunciamos, se sintió el domingo en algunos pueblos de la provincia de Valencia, á las cinco de la tarde, estando el cielo nublado y la atmósfera bochornosa, oyeron los habitantes de Carlet, Alcudia y pueblos inmediatos, un estruendo subterráneo, seguido de una oscilación violenta, que hizo per-

der el equilibrio á varias personas que cayeron al suelo, y rodar muebles y objetos. El pánico fué inmenso: la gente se lanzó a las calles, y después al campo. En Carlet, que es el punto donde el terremoto ha sido más sensible, muchas casas habían comprendido sus aleros y tabiques y amenazaban ruina; lo mismo parece que sucedió a la iglesia y a su torre, que se encuentra agrietada, y cuyas campanas sonaron movidas por la oscilación; el antiguo convento ofrece algun peligro.

—Las oscilaciones se repitieron á las siete de la noche, á las diez y quince, á las doce de la noche y á las seis de la mañana del lunes. No se conoce á punto fijo el número de heridos y contusos por el desplomado de parte de los edificios, más se asegura fueron cuatro ó cinco, entre ellos una mujer, algo grave.

—En Alcudia de Carlet, en Alginet, en Benimodo, en algunos pueblecillos del marquesado de Lombay, las casas y los árboles se agitaron con más ó menos violencia.

—En el kilómetro 509 de la línea del Norte han descarrilado esta mañana dos máquinas y varios coches del tren especial de material entre Zumárraga y Vitoria. Este accidente ha sido ocasionado por levantamiento de railes por fuerza armada; por cuyo motivo el tren número 15 se hallaba detenido en la estación de Vitoria. No ha habido desgracias personales.

—La columna Bonel, compuesta de lanceros de Santiago y cazadores de Barcelona, que sin el menor descanso persigue á la facción de Cañamero, acaba de alcanzarla en Retuerta, provincia de Ciudad-Real, y en la ruda refriega que tuvo lugar, los facciosos tuvieron varios muertos y heridos cogiéndoles además algunas armas, víveres y siete caballos, entre estos el que montaba el jefe de la partida.

—Una correspondencia de Londres, fechada el viernes, anticipa las proposiciones que se someterán al examen y aprobación de la junta de tenedores de fondos españoles, ya convocada, y cuyo buen éxito se debe á los esfuerzos del Sr. Rancés, ministro de España, y del Sr. Borrajo, presidente de la comisión de la deuda en el extranjero. Después de haber luchado mucho el comité de tenedores para que el papel dado en equivalencia de la tercera parte de intereses no pagados devengase el 6 por 100 de interés, se ha conformado con el 5, tipo usual del interés en Europa, y acepta la solución acordada por el Gobierno español. Reclama, sin embargo, estas dos condiciones: primera, que el Banco de España dé su garantía para el pago de intereses, y que para cubrirse sobre éste el segundo y cuarto trimestre de la

contribución directa, que quedarán hipotecados al pago de la deuda pública.

—Bajo estos auspicios, parece que el Banco de los Países Bajos, las casas de Stern y Sulzbach, de Francfort, y alguna casa inglesa, adelantan los fondos necesarios para el pago del semestre de julio. Estas noticias, y las que hay de la insurrección carlista, explican el alza de los valores españoles en la Bolsa del jueves.

—La minoría radical acordó ayer mantener una actitud expectante, hasta que la crisis quede resuelta.

—A la hora de cerrar nuestra primera edición de provincias, no sabemos que la crisis haya adelantado gran cosa, ni se sabe que el rey haya citado á nadie para consultarle de nuevo.

—Una partida de 80 hombres, en Alcegar, Barrio-Oyarzun, que trataba de apoderarse de los mozos de los caseríos inmediatos, era activamente perseguida por una fuerza de la guardia civil.

—Las facciones Cuevillas, Celedón é Iturralde han marchado desde Antuñe a Barambio.

—Según vemos en una carta dirigida por el brigadier D. Juan Acovedo á nuestro colega *«El Correo Militar»* se está instruyendo sumaria para esclarecer la conducta observada por las fuerzas militares que el día 3 sorprendieron en Segura al cabecilla Recondo.

—De *«El Popular»*: «Se ha dicho que el jefe que mandaba las fuerzas sublevadas en Burgos, era un mariscal de campo que ha desempeñado altos cargos militares.

Por nuestra parte hemos oído el nombre del mariscal á quien se supone ser jefe de aquella facción, pero nos abstendremos de publicarlo, porque nada hasta ahora nos hace creer que sea cierto.

—Dícese que la aspereza de las montañas del Norte donde operan las tropas del Gobierno, dificulta las maniobras de la artillería, y el ganado se estropea de tal modo que queda completamente inútil en pocos días.

—Aunque ayer se decía que aun no había pronunciado el fallo el Consejo que entiende en la sumaria que se formó al general Viñalet, Navarrete y demás sumariados, nosotros tenemos datos para asegurar que dicha causa se hallaba ayer en el Supremo Tribunal de Guerra y Marina.

—De *«La Reconquista»*: «Ninguna noticia podemos adelantar á nuestros lectores; de lo único que hemos oído hablar, si bien solo á determinadas personas, es de la entrada en España—que suponen ya ha tenido lugar—de un ilustre personaje carlista; pero no queremos ni aun nombrarle, por juzgar el rumor un poco prematuro.

—En la acción de Mañaria tuvo el ejército 60 bajas de los migueletes y 230 de tropa.

—Así nos lo dicen cartas de Bilbao y de Oñate, fechas 13 y 19; y añaden que no bastando el hospital militar para los heridos que han llevado, han tenido que habilitar tres salas en el hermoso hospital general de dicha población.

—En la acción del día 16 en Oñate, perdió el batallón de Mendigorria 251 prisioneros aunque el parte oficial no confiesa más que 50; y si el resto del batallón se salvó fué por haberse refugiado en el pueblo.

—Respecto del paradero de D. Carlos siguen las mismas dudas. Algunas cartas insisten en que al frente de las facciones de Vizcaya está un personaje importante; pero otros suponen á don Carlos enfermo en Francia. Si es cierto lo que de Hernani escriben á un periódico de París, el gobernador de Guipúzcoa recibió el día 12 á la madrugada esta lacónica pregunta del Presidente del Consejo: «¿Dónde está D. Carlos? No cuenta la historia cual fué la contestación, pero de seguro el ministro no quedaria satisfecho.

—Dice el *«Tiempo»*:

«Se ha dicho esta tarde en el Senado que en la provincia de Alava aumentaban las partidas carlistas, habiéndose visto alguna con 1.400 hombres, razón por la cual parece que se enviará á aquel territorio mas artillería de montaña, á petición de un general que operó en aquel territorio.»

Y en efecto: según *«La Discusion»*, anoche salió una nueva batería con dirección á Navarra.

—Las partidas carlistas de Extremadura van tomando algun incremento en fuerzas, pero no en organización, de la que carecen absolutamente, y aunque á la partida que se presentó en Miajadas, procedente de Villanueva de la Serena, y á la de Chicarro se le habían unido algunos hombres de Zalamea, Don Benito, Castuera, Campanario y otros pueblos, formando una facción respetable, están mal armados y probablemente se dispersarán pronto.

—El *«Universal»* anunciaba anoche que el Sr. Sagasta saldría hoy para el extranjero, y contesta la *«Iberia»*:

«No, querido colega, nada menos que eso: el Sr. Sagasta no faltará un solo día á su puesto en el Congreso, mientras tanto que exista un radical dispuesto á dudar en lo más mínimo de una honra acrisolada y de una respetabilidad incólume.»

—Los radicales, en su reunion de ayer tarde, celebrada despues de la sesión, han acordado dejar al arbitrio y discrecion del Sr. Ruiz Zorrilla adoptar la determinacion que convenga al partido respecto de la conducta de este

con relacion al ministerio dimisionario, contra el cual algunos quieren presentar una acusacion.

—Ayer se presentaron en Lerma, Burgos, 17 carlistas y se llevaron nueve caballos. Una fuerza de 60 infantes y 20 caballos salió en persecucion de los facciosos.

—A las cuatro de esta madrugada se ha presentado una partida carlista en la estación de Aguilar, línea del ferrocarril del Norte, y ha inutilizado el aparato telegráfico.

—Parece que mientras duren las actuales circunstancias se exigirá el pasaporte á todos los extranjeros que penetren en territorio español.

—Aprovechamos esta ocasion para advertir de nuevo á nuestros lectores que en la república francesa se exige el pasaporte en todos tiempos á los súbditos de España.

—Ha llegado en el último correo de Filipinas el secretario del gobierno superior de aquellas islas, que trae una comision especial del general Izquierdo.

—En Valladolid circulan muchas onzas falsas de Carlos III y Fernando VII, diferenciándose de las buenas en los filetes del cordoncillo.

—En la actualidad parece que todas las fuerzas del ejército que se hallan en las Provincias Vascongadas, están reconcentradas en Guipúzcoa, que se ha convertido en el verdadero centro de operaciones.

—El lunes por la mañana, según escriben de Alcalá de Chisvert, ron algunas fuerzas militares y la y registraron la casa del carlista D. Francisco Vallés, donde éste se escapaba de la población otra calle.

—En los círculos oficiales circula muy autorizado el rumor de que la ausencia de noticias del teatro de la guerra y la inmovilidad de las columnas, obedece á que el duque de la Torre está negociando la pacificación con los jefes carlistas, para evitar el derramamiento de sangre. Créese que de un momento á otro tendran término satisfactorio las negociaciones.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 20 (retrasado).—El *«Times»* cree que el Sr. Nodailac, prefecto de los Bajos Pirineos, será trasladado á otra prefectura, á consecuencia de su proceder en la vigilancia de la frontera de España.

Berlin, 22.—El gobierno prusiano exige del obispo Ermeland que retire oficialmente la ex-comunion que lanzó contra dos profesores de la universidad. Versalles, 22 (11 noche).—Asamblea

— 748 —

La desventurada iba más pálida que la muerte. En sus ojos había el extravío de la locura, y Valentina se estremeció y comprendió que el crimen había sido descubierto.

—Sabes lo que sucede, tía?—reuso Magdalena.—Acusan á Próspero de un robo. El comisario quiere llevárselo preso.

Un gemido fué la única respuesta de Mad. Fauvel.

—Próspero no es culpable,—prosiguió la joven,—en esto anda la mar de Raul ó del marqués.

—Y cómo explicarse...? —Lo ignoro. Lo que sé es que Próspero es inocente, que acabo de verle, de hablarle; culpable no se hubiera atrevido á alzar los ojos á mí.

Mad. Fauvel abrió la boca para confesar, pero no se atrevió.

—¿Qué quieren, pues, de nosotras, esos monstruos?—decía Magdalena.—¿Deshonrar á Próspero?... ¡Mas vá la matarle!

— 749 —

La entrada de Mr. Fauvel interrumpió á Magdalena. La cólera del banquero era tal que apenas podía hablar.

—¡Miserable!—balbuceaba.—¡Acusarme á mí... dar á entender que yo me he robado... ¡Y ese marqués de Clameran que anda de mi buena fe!...

Entonces, sin fijarse en la agitación de las dos mujeres, refirió cuanto había pasado.

—Yo lo presentaba anoche,—añadió.—Hé aquí á donde conducen los desórdenes!

Aquel día la abnegación de Magdalena fué sometida á una ruda prueba.

La pobre niña veía arrastrar en el lodo al hombre que amaba: no dudaba de su inocencia; creía conocer á los que le perdían, y sin embargo no abrió los labios para defenderle.

Mad. Fauvel adivinaba las sospechas de su sobrina; comprendió que la prostracion styra era un indicio, y

— 752 —

inesperada, contrastaba de tal manera con su arrogancia habitual, que el banquero se sintió desarmado y murmuró.

—Confieso que vuestras insinuaciones, vuestras dudas...

—Esta mañana,—prosiguió el marqués,—he tenido un momento de despecho que no he sido dueño de contener; aunque mi cabello está gris, cuando me incomodo soy tan violento como á los veinte años; creed que lamento con toda mi alma las palabras que he pronunciado.

Mr. Fauvel, arrebatado tambien, podía como ninguno apreciar la conducta del marqués y disculparla. Además veinte años de probidad no se empañan por una sospecha infundada y ante tan leales disculpas se dispuso su enojo; tendió la mano á Clameran y dijo:

—Todo queda olvidado, caballero!

Entonces hablaron amigablemente algunos minutos. Clameran explicó

— 745 —

Próspero había secundado ó nó el robo que Raul acababa de cometer?

Para Mad. Fauvel todo estribaba en esto.

¡Ah! Raul el miserable había calculado bien. Después de rechazar la idea de la complicidad del cajero, la admitía. ¿Quién sino él podía haber dado la palabra y colocado aquella suma en contra de las órdenes de su jefe?

Ella que tenía noticia de las calaveradas de Próspero, encontraba verosímil el aserto de Raul, y siempre ciega atribuía á otro el crimen de su hijo.

Se le había dicho que Próspero amaba á una de esas criaturas que derriten las fortunas al calor de sus caprichos y pervertien las mas generosas naturalezas. Si era verdad, podía ser capaz de todo.

¿No sabia por experiencia á donde conduce una primera falta? Aun así debía disculpar á Próspero.

Nacional.—El Sr. Audifret pronunció un largo discurso contestando al ex-ministro imperialista Sr. Rohner.

Dice que éste no abordó la verdadera cuestión.

Demuestra que el imperio declaró la guerra á Prusia cuando Francia no estaba aun preparada.

Esclama como Augusto á Varo, dirigiéndose á los bonapartistas: «¿Qué habeis hecho de nuestras legiones, de nuestras provincias, de nuestro honor y de nuestra bandera?»

El orador refiere despues varios hechos para demostrar los medios fraudulentos empleados en algunas compras de efectos militares, y la mala inversion dada á los fondos del erario público durante el Imperio.

Termina expresando el deseo de que jamás se entregara Francia á manos tan fatales.

Este discurso ha sido objeto de calurosos aplausos en distintas ocasiones.

Rectifica el Sr. Rohner, insistiendo en las declaraciones que hizo ayer, siendo interrumpido varias veces por los diputados.

El Sr. Gambetta pide que la Asamblea no se divida, y repite que el gobierno del 4 de setiembre espera con confianza el resultado de la informacion parlamentaria abierta sobre sus actos.

La Asamblea aprueba por unanimidad una orden del dia declarando que confia que la comision que ha de informar sobre los gastos de la guerra designará á todos los responsables de las faltas antes y despues del 4 de setiembre.

Washington, 21, (noche).—La cámara de los representantes ha aprobado una resolución invitando al presidente Grant á protestar en union con Italia contra los ultrajes de que han sido objeto los justos de los principados danubianos.

Han de llamar la atencion de los lectores las últimas noticias llegadas de China. La emperatriz viuda, que hoy la regencia, acaba de proferir tres decretos: el primero anunciancion que ha hecho de la nueva emperatriz, esposa de su hijo; el segundo nombra las otras tres damas suplementarias, que constituirán el harem del joven soberano, y por el tercero se pide á los astrónomos fijen un bello dia en octubre próximo para la celebracion del enlace. En octubre cumple el emperador los 17 años, contando, como es costumbre en China, los nueve meses que estuvo en el vientre de su madre, siendo esta la edad fijada para su mayoría y para su matrimonio. La esposa elegida por la emperatriz, y segun su decreto designada por el cielo, se llama Alasé, nieta de un gran ministro, de origen mongol y conocido por su aversion á los extranjeros.

Madrid, 21, (noche).—El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

El Sr. Cánovas ha llamado á su despacho al Sr. Castelar, y le ha hablado largamente de las reformas que se proyectan en el sistema electoral.

satiempo inútil, y bajo este supuesto deseáramos que la de nuestra ciudad fuese digna de los elementos que Córdoba posee. La flor no es únicamente el adorno del bello sexo, el recreo de la mayoría de las personas; es además una maravilla de la creacion, una verdadera amiga, una medicina muchas veces. Por todas estas razones no quisiéramos que este pensamiento se lleve á cabo con precipitacion, y si que, supuesto que la Primavera es la estacion de las flores y la feria de la Salud la época en que nuestra capital está más favorecida, se anunciara pronto la exhibicion para el año venidero y de este modo los expositores se podrían preparar convenientemente.

—Ballets.—Hoy, si el tiempo gusta, se bailará por la mañana y á la noche en la tienda del Ayuntamiento.

—Hasta otra.—Entre bajas y entre altas—la feria se adiciona.—Un edicto dijo próroga,—y la lluvia suspensión.

—Bien vendidos.—Han regresado á esta capital en los dias de la pasada feria los Sres. Condes de Torres-Cabre, muy apreciados por la sociedad cordobesa y con cuya buena amistad nos honramos.

—Gremios.—Para constituir los suyos y nombrar sindicos y clasificadores que los representen y verifiquen los repartimientos, se reunirán mañana en el despacho del Sr. Jefe económico de la provincia. Sastreres y modistas que se limitan á la confeccion de ropas con géneros que llevan los parroquianos, á las once de la mañana. Silleros ó constructores de sillas con paja y madera basta, á las doce id. Vacadores de navajas, á la una de la tarde. Zapateros y los que cortan y venden pieles preparadas para calzado, incluso los cañistas, á las dos id. Pintores de brocha, á las tres id.

—Notabilidades.—Cuando los celebres prestidigitadores Mr. Cazeneuve y su esposa Mad. Alice, terminen las funciones que con gran aplauso están dando en Málaga, es probable que los veamos en nuestro teatro principal.

—Graclas.—Los periódicos de Málaga, Sevilla, Cádiz y Madrid, hacen los mayores elogios de nuestra feria y del recibimiento que hacen los cordobeses á los forasteros.

—Reunion.—Como teniamos anunciado, anoche recibieron á sus amigos los Sres. Marqueses de la Vega de Armijo en su hermosa casa de esta capital. Los salones de la planta baja del edificio, sencilla y elegantemente decorados para este objeto, empezaron á ocuparse desde las primeras horas por una escogida concurrencia, que llegó á ser numerosísima, y entre la que vimos á muchas de nuestras lindas paisanas, cuyos nombres con disgusto renunciamos á consignar por temor de alguna omision que nos seria sensible. Basta decir que todo era distinguido, allí donde se aspiraba esa atmósfera de buen tono que siempre es grata para todos. Desde los primeros momentos empezó el baile, que continuó casi sin interrupcion durante la noche. A las once y dando tregua á los placeres de Terpsicore se abrió el buffet, en que se sirvieron con profusion delicadas pastas, dulces y helados, y que quedó abierto hasta terminar la fiesta. Los Sres. Marqueses, multiplicándose con

agradable finura, hicieron los honores de la casa con la esquisita amabilidad que les es propia y dejando una impresion tan agradable de su inolvidable recepcion que todos los concurrentes, atendiendo solo á su natural deseo, pedian la repeticion al dejar con pena aquella mansion encantadora.

—Animo.—En Málaga se están haciendo grandes preparativos para la feria, que, si sigue como hasta ahora, ha de ser muy pronto digna de aquella capital y una de las mejores de Andalucía. No sabemos si la empresa del ferro-carril establecerá trenes para que podamos pagar la visita á los malagueños.

—Loteria.—Los premios mayores del sorteo del 24 han correspondido: el de 80.000 pesetas al número 10790 en Barcelona; el de 50.000 al 13169 tambien en Barcelona; el de 25.000 al 28053 en Linares; y los treinta de á 2500 pesetas á los números 1696—2226—2655—4349—5459—5656—7410—9054—9982—11055—11258—12280—13422—14184—14647—15663—16635—17153—17643—19678—21169—23073—23948—24201—24412—25286—25899—27700—29263—29727.

—Venga la capa.—Mucho nos acosa el frio,—que es bien exótico en Mayo.—Y es que tiene el tiempo cosas —que nos van dejando helados.

—Furtivos ilegítimos.—En la hacienda del Majano, término de Córdoba, fué robado en la noche del segundo dia de feria un caballo y un mulo. Tambien fué robado en la huerta de la Reina otro caballo y dos mulas en la misma noche.

—Subasta.—Hoy á las doce se adquieren por la Administración de sub-sistencias de Córdoba doscientas fanegas de cebada, doscientas de trigo y cincuenta quintales métricos de leña.

—Ni civilmente.—Preguntó un juez á un reo:—¿Es usted casado?—No señor, respondió aquel, ni mi mujer tampoco.

—Operaciones.—El cuerpo de ingenieros de minas al servicio de esta provincia practicará el veinte y siete, veinte y ocho y veinte y nueve del actual la demarcacion de varias minas en el término de esta capital.

—Un plánon.—¿Sabes que Elisa fuma?—No me estraña: su boca es tan pequeña que siempre me ha parecido una boquilla.

—En una visita.—Ea, niño, no seas pesado, y deja en paz á ese caballero.—Ese caballero.—A mi no me molesta, porque adoro á los niños... sobre todo cuando lloran.—¿Por qué esa preferencia?—Porque cuando lloran se les manda acostar.

—Descubrimiento.—Se ha presentado en la Exhibicion Internacional de Londres un invento científico que está llamado á causar inmensos beneficios. Es un almidon que preserva del incendio todo tegido que con él se lave, empleándose simplemente como el almidon comun que usan las lavanderas.

—Secretaría.—La del Ayuntamiento de Añora dotada con setecientas cincuenta pesetas se halla vacante. Se admiten solicitudes hasta el veinte y cinco de Junio próximo.

—Se fué.—De la cárcel de Aguilar se ha fugado el preso Francisco Rodríguez y Ordoñez, vecino de Cabra. Se instruyen con este motivo las oportunas diligencias.

—Industria.—Se ha solicitado el registro de doce pertenencias de la mina de hierro argentino titulada Anita, situada en la Angostura, término de Dos Torres.

—Al dueño.—Se ha depositado por orden del alcalde de Aguilar una yegua ensillada que sin dueño conocido fué hallada en el sitio llamado Puentes de Montilla de aquel término.

—Hidalgo.—La palabra hidalgo ó fidalgo, al decir de algunos autores, viene de hijo de algo, nombre aplicado al que tenia alguna hacienda ó bienes. Otros hacen derivar su origen del fidalgot ó hidalgot, hijo de godo; y tambien han discurrido algunos que puede derivarse del alemán hedolg, que equivale á noble. Sin embargo, parece, á no dudar, que la verdadera etimología de hidalgo viene de itálico, y que la hidalguía no es sino el fuero itálico, *ius italicum*, que los romanos, enseñoreados de la España, concedian á ciertos españoles, eximiéndoles de los pechos ó tributos comunes, por servicios hechos á la república ó al imperio romano, por medio de los cuales se habian distinguido, esto es, se habian hecho notables, ó como si dijéramos nobles. Habia hidalgos de privilegio, que lo eran por compra ó merced real. Los hidalgos de casa noble y distinguida, estaban exentos de los pechos y cargos que pagaban los del estado llano. Finalmente, se llama hidalgo de solar el que tiene solar conocido, ó casa solariega ó descende de una familia que lo ha tenido ó tiene. Los celebrados monteras de cámara ó monteras de Espinosa, debian de ser precisamente hidalgos y naturales ú originarios de la villa que les dió nombre. Los monteras de Espinosa son criados distinguidos de la casa real de Castilla, cuyo oficio es velar por la noche en la pieza inmediata á la cámara donde duermen el rey y la reina, para guardar sus personas desde que se acuestan hasta la mañana. Esta guardia fué instituida por Sancho Fernandez, conde de Castilla, que tratando de premiar á un escudero que le habia descubierto una traicion, le dió heredad en Espinosa, y á sus descendientes el título y empleo de guardias de noche y de dia; pero desde Felipe I hicieron su servicio únicamente por la noche, siendo además de su instituto el guardar los cadáveres de las personas reales todo el tiempo que están de cuerpo presente. Ignoramos si prestan en el dia aquel servicio los guardias del rey. Estas son las curiosas noticias que hemos podido adquirir acerca del privilegio de hidalgo, que no dudamos habían sido leídas con interés.

—Correo.—En el número doscientos noventa y dos del Boletín oficial de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Calahorra y Arnedo.

—Registro de carnes.—Nota del resultado del registro verificado el Jueves 23 de Mayo de 1872 para el abasto de carnes semanal de la poblacion.

—ABASTECEDORES. Precios Cuartos. 4 D. Rafael Rodriguez. 39 1/2

Table with 2 columns: Name and Price. Includes Manuel Lozano, Miguel Baena, Antonio Fernandez, Catalina Zamorano, Manuel Fuentes, Rafael Aragon, Francisco Nieto, Francisco Ramos, Francisco Muñoz, Francisco Morales, Antonia Breñosa, Rafael Gavilan, Antonio Fernandez, Rafael Cabrera, Manuel Alcaide, Juan Benitez, Antonio Fernandez, Francisco Morales, Francisco Carrasco, Joaquin Trillo, José Fernandez Leon.

Table with 2 columns: Name and Price. Includes Excmo. Sr. Marqués de Valdeñores, Juan Conde, Excmo. Sra. Marquesa de Benamejí, Joaquin Losada, Rafael Zamora, Antonio Anguita, Manuel Fuentes.

Quedan cerrados los registros hasta el Miércoles próximo.—Precios al público 42 cuartos en reses mayores y 28 en menores.

Administracion del Matadero y carnicerías. Semana del 16 de Mayo de 1872. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta Administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 48 cabezas de ganado vacuno, 298 idem de lanar y cabrio, Total consumo, Movimiento de la bolsa de quiebras.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Existencia á fin de la semana anterior, Ingreso obtenido en la presente, Existencia que resulta para la entrante.

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen. Córdoba 23 de Mayo de 1872.—El Administrador, Francisco Serrano.

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL

Excmo. Sr. D. José Cabezas y Fuentes. Conde de Zomora de Riofrio, Senador del Reino, Gentil Hombre de Cámara de S. M. etc.

Los Sres. Sacerdotes ascriptos á la Parroquia del Sagrario que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en el dia 27 del presente mes en las capillas

ro; ella era la única responsable de todo. ¿Quién habia alejado á Próspero de la casa? ¿Quién habia destruido el edificio de sus esperanzas y truncado sus castos amores? ¿Quién le habia precipitado en aquella vida de desórdenes?

No sabia qué partido tomar y dudaba si confiarse á Magdalena.

Fatalmente inspirada, decidió que el crimen de Raul quedaria secreto, y como siempre, debió todas sus gracias á las fluctuaciones de su carácter, á su falta de energía.

Cuando á las once Magdalena volvió, logró disimular su sufrimiento y no se desmintió su calma cuando entraron su marido y su hijo.

Sin embargo, la atormentaban crecientes angustias; podia ocurrir al banquero bajar á la caja, lo que acontecia rara vez, pero podia suceder.

Por una coincidencia estraña, el banquero aquella noche no habló más que de Próspero, del pesar que le

portuno tenia razones para querer hablar al banquero en sus oficinas.

—¿Qué significa esta exigencia nueva?

Tan irritado cuanto era posible, pero conteniéndose, bajó M. de Clameran aguardaba en la primera pieza, la que precedia á la caja.

—¿Qué deseais, caballero?—le dijo bruscamente el banquero.—¿Os han pagado, tengo vuestro recibo?

Con gran sorpresa de todos los empleados y del banquero mismo, el marqués no pareció ofenderse por tan ruda interpelacion.

—Estais duro conmigo, caballero, —murmuró con estudiada deferencia,—pero lo he merecido, por eso he vuelto. Un hombre delicado cuando comete una falta, lo lamenta y yo me encuentro en este caso; por eso he querido hablaros; aquí, delante de vuestros empleados, delante de ellos os he faltado y delante de ellos os daré mis disculpas.

La conducta de Clameran era tan

La conducta de Clameran era tan

—751—

—751—

—751—

—751—

—751—

—751—

—751—

—751—

—750—

—750—

—750—

—750—

—750—

—750—

—750—

—750—

—747—

—747—

—747—

—747—

—747—

—747—

—747—

—747—

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 24 de Mayo de 1872. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

La crisis sigue en el mismo estado. El Sr. Topete no accedió a las indicaciones del Rey. Anoche mismo fué llamado el Sr. Ruiz Zorrilla á palacio, y segun nuestros informes aconsejó á S. M. que llamara á regir los destinos de la nacion al Duque de la Torre, á fin de constituir una situacion definitiva. Anoche á última hora y hoy por la mañana han circulado rumores, los cuales confirma el periódico la Prensa, órgano del señor de Blas, de que continuaria el Sr. mismo ministerio. No queremos inferir la ofensa á la dignidad de las personas que componen el gabinete dimisionario, de que este continuara en su puesto despues de los sucesos que todos lamentamos como buenos españoles. Si la justicia no ha de ser una verdad, y por una de esas mistificaciones políticas continuara el mismo gabinete, veriamos indudablemente no solo un conflicto parlamentario, sino una cuestion de orden público. Y como estamos seguros de que esto sucederia, y como lo lamentamos desde lo mas íntimo de nuestro corazon, no podemos sospechar que esto llegue á ser cierto.

No ha podido aun hablarse con el general Serrano por estar interceptada la línea del norte. Creese que esta tarde habrá noticias de lo que opina el Duque de la Torre.

En tanto atravesamos una situacion difícil y crítica: la insurreccion, lejos de decrecer, se sostiene, y esto que por sí es de graves consecuencias viene á complicarse con una crisis política de un género tal, que no es conocido en la historia política. Es por lo tanto urgente el que se resuelva la crisis, y que entre un gobierno de elementos homogéneos, sean radicales ó conservadores, que constituyan una situacion política determinada, que legalice la situacion económica, y se entre desde luego a gobernar y administrar como es debido. Y no fijamos si han de ser radicales ó conservadores, porque no queremos que se diga que egercemos presión sobre la régia prerogativa, que es la única que debe resolver la cuestion; pero repetimos que es llegado el momento de establecer clara y terminantemente lo que debe ser el partido conservador, entendiéndose que ambos estan dentro de la lealtad comun. Y en el caso probable de que se forme un gabinete conservador, es preciso que desaparezcan ciertos escrúpulos, y que los que han dado siempre muestras de orden y de gobierno sean los que constituyan la base de la nueva situacion, sin que por esto dejen de admitir á cuantos a ellos se unan. Bajo este punto de vista creemos, haciéndonos eco de la opinion de personas respetables, que seria inconveniente la entrada del Sr. Candau en el ministerio de la Gobernacion, recordando siquiera las elecciones municipales que se hicieron bajo su mando y que han traído consecuencias funestas.

Hasta tanto que se resuelva la crisis he suspendido el examen que venia haciendo de los presupuestos presentados por el Sr. Camacho, porque es posible que el que lo sustituya los reitere.

ULTIMA HORA.

Esta mañana á las nueve y media estuvo el Rey en el ministerio de la Guerra, y conferenció con el Sr. Zabala. A las dos éste fué a palacio y participó a S. M. que el general Serrano habia llegado a Bilbao, y acto seguido, se fueron el Rey y Zabala al ministerio de la Guerra y conferenciaron con el general Serrano por el telégrafo. De esta conferencia parece que resultó el llamar al Sr. Topete, quien conferenció con el Rey y el Sr. Zabala. El Sr. Ulloa llegó cuando salia el Rey, y despues de haber ido S. M. con Zabala á visitar á la Duquesa de la Torre, se reunieron aquellos señores á conferenciar; creese que Topete forme ministerio. Los demas ministros dimisionarios paseaban por la Castellana.

El corresponsal.

La Gaceta del 24 inserta al frente de su seccion oficial los siguientes extractos de los partes telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra hasta esta madrugada:

Provincias Vascongadas y Navarra. - El gobernador militar de Bilbao, en telegrama de ayer, participó que el grueso de la faccion vizcaína, de 3000 hombres, despues de la mucha gente que se les ha separado, se encontraba en el Valle de Orozco, hacia Barambio, escuchando, lo mismo que las demás

partidas, todo encuentro con las tropas que las persiguen.

El general en jefe, con una brigada de la division Aosta, llegó ayer tarde á Zornoza.

El capitán general del distrito habia vuelto á Ubiada despues de recorrer los pueblos de Manurga y Echagüen persiguiendo las facciones: de estas la de Rioja marchó en direccion á Marieta, y la de Calle hacia Ochandiano.

Despues de la entrada en Francia de los 150 carlistas de que se dió cuenta ayer, lo han verificado otros 11 por Vera, y por la frontera de Navarra pasan bastantes dispersos. Los carabineros han recorrido las bordas y caseríos de la frontera, no encontrando armas ni facciosos ocultos.

La brigada Ruiz Zorrilla salió ayer de Zumárraga, persiguiendo á la faccion Iturbe, que se dirigia hacia Azcoitia.

La faccion Aguirre, que se habia dirigido á la Sierra de Leiza, ha vuelto al valle de Goñi. Otras partidas pequeñas que recorren varios pueblos de Navarra, van mandadas casi todas por curas, que intentan volverse á llevar los mozos indultados.

El tren expres que salió de Madrid el 22 fué detenido ayer cerca de Salvatierra por una partida de 50 hombres que se apoderó de la correspondencia oficial y particular, si bien devolvieron esta última. Tambien sacaron los equipajes de los viajeros, apoderándose de algunas prendas que se dice volvieron despues.

En el kilómetro 509, uno antes de Salvatierra, ha sido interceptada la vía férrea por fuerza armada, impidiendo con amenazas que los obreros se ocuparan en componerla, y con este motivo el tren-correo procedente de Francia se hallaba detenido en Alsasua.

Cataluña. - Despues de ocho horas de marcha la columna de Tarifa, mandada por el teniente coronel Araoz, alcanzó ayer en las puertas de Piera á las facciones de Nastarlat y Cadiratre y Miret reunidas, á las órdenes del cabecilla Mariano Lacoloma y con fuerza de 450 hombres. La accion empezó á las cinco y media de la mañana y terminó cerca de la once con la completa dispersion de la partida.

La faccion ha tenido 12 muertos vistos durante la persecucion. Se le han cogido nueve prisioneros, tres de ellos heridos graves, siendo uno de estos el jefe de la partida Mariano Lacoloma. Se han recogido cuatro fusiles, una carabina, cuatro escopetas, un caballo, seis cananas, siete bayonetas y una corneta. Tarifa tuvo dos oficiales heridos y 11 de tropa y seis contusos.

Segun telégrama recibido ayer del cónsul de Perpiñan, el cabecilla Sabats con los restos de su faccion, batida el 22 cerca Besaú, llegó por la noche del mismo día á la Muga, huyendo hacia la frontera.

Castilla la Nueva. - La faccion Somolinos fué alcanzada ayer por una columna de guardia civil y cazadores de Béjar en el pueblo de Poyatos (Cuenca), siendo desalojada del pueblo y batida en las afueras y puente del Valberzo, dejando en el campo dos muertos, cogiéndola un prisionero y algunos efectos.

Castilla la Vieja. - En la provincia de Palencia penetró ayer una pequeña partida carlista al mando de Hierro, que se supone venga de Burgos, siendo perseguida por la columna de la guardia civil del partido de Cervera.

Burgos. - Anteayer se presentaron en Lerma 17 carlista, llevándose nueve caballos y quisieron poner en libertad los presos; pero habiéndose opuesto el juez, huyeron, marchando sobre aquel punto en la noche del mismo día una columna en su persecucion.

Publica el periódico oficial varios decretos expedidos por el ministerio de Gracia y Justicia:

Promoviendo á la plaza de magistrado del tribunal Supremo, vacante por salida á otro destino de D. José María Haro, á D. Crispulo Garcia Gomez de Serna, presidente de la audiencia de Madrid:

Nombrando para este puesto á don Eugenio de Angulo, presidente de la audiencia de Zaragoza.

Trasladando á esta plaza á D. Pablo Mateo Sagasta, presidente de sala de la misma audiencia:

A esta resulta, en comision, á D. José Alonso y Colmenares, magistrado de la audiencia de Madrid:

A esta última á D. Luis de Entrambasaguas, presidente de sala de la audiencia de Cáceres.

Promoviendo á esta presidencia á don Victor Lopez de Maria, magistrado de la audiencia de Albacete.

Y nombrando para esta vacante á don José Chiclana y Viches, juez de primera instancia de término cesante.

De la Correspondencia de España y demás periódicos del día 24 copiamos las noticias y partes siguientes:

Burgos. - Las partidas carlistas perseguidas por la guardia civil pasaron ayer por Salas de los Infantes y Acinas en direccion á Castrillo de la Reina y Palacios de la Sierra.

Segun noticias del Pensamiento en el bando radical hay dos tendencias; la una quiere á toda costa presentar la acusacion del ministerio, y la otra, más prudente, aspira á inaugurar una política de atraccion para traer á su campo á los diputados sagastinos.

El Eclair de Paris afirma haber pasado por dicha capital, con direccion á Bélgica, los dos hermanos Caro y un hijo del general Elio, deteniéndose en el chateau de Berrault. Es probable que de Bélgica se trasladen á Suiza, al lado de la duquesa de Madrid. Es positivo, añade el mismo periódico, que el general Elio ha vuelto á Francia, pero solo por causa del mal estado de su salud. Respecto de Ceballos, dice que habiendo recibido en Navarra las órdenes de su príncipe, ha atravesado la Francia para ir á Cataluña. Del duque de Madrid aseguraba el Eclair que estaba en España, sin decir donde, y que iba á unirse a un hijo del infante D. Enrique. En Paris se creía que D. Carlos estaba herido y oculto.

A la prensa extranjera llegan las mas contradictorias noticias acerca de la insurreccion carlista en España, lo cual no es de extrañar si se considera que aun aquí, próximos al teatro de los sucesos, no estamos mas adelantados que nuestros colegas trasatlánticos en punto á verdaderas noticias. Mientras la Agencia Havas en un despacho aseguraba que las partidas de Vizcaya estaban envueltas por el duque de la Torre y la provincia pacificada, la Union publicaba otro despacho suponiendo á Serrano batido en Elgueta y rechazado hasta Oñate, donde encontrando nuevas fuerzas carlistas se habian pasado á ellas tres batallones. Estas noticias tan contrarias, eran la desesperacion de nuestros colegas.

Desde los primeros momentos en que se presentó la partida carlista en la sierra de Burgos, de que hemos hablado, y que tiene menos fuerza de la que se supuso, se halla en su persecucion el teniente coronel capitán de la guardia civil Sr. Parreño, con 138 guardias y 20 caballos; operando en combinacion con esta columna ha estado otra á las órdenes del teniente coronel de la guardia civil, compuesta de 100 infantes y 20 caballos. A consecuencia de los movimientos de ambas columnas, la faccion tuvo que refugiarse en la Sierra de Matanzas, donde al fin fué alcanzada y batida el 18 por la tarde por el teniente coronel Sr. Parreño. Entonces tenia la faccion 200 hombres y treinta caballos. Posteriormente, la columna mandada por Casanovas ha sido relevada por otra de 100 infantes y 20 caballos, á las órdenes del coronel Gardyne, de la guardia civil, y el 21 salió otra columna de Burgos, de 91 hombres, á las órdenes del capitán Honorato. Esta columna se ha reunido el 22 en San a Cruz de Juarros al coronel Gardyne y á la del teniente coronel Parreño, que está en Villasar. Dicho coronel Gardyne es el encargado de dirigir los movimientos de estas tres columnas. Además el 21 salió de Logroño otra con direccion á Canales, fuerte de 96 hombres y 17 caballos, la cual operará en combinacion con las fuerzas antes citadas.

Como siempre ocurre en momentos de crisis, los periódicos han echado á volar varias candidaturas que copiamos con objeto de que nuestros lectores no carezcan de una noticia mas curiosa que verídica. La candidatura que mas ha corrido es la siguiente: Presidencia y Guerra, Topete. Ulloa, Estado. Gobernacion, Candau. Hacienda, Elduayen. Gracia y Justicia, Groizard. Marina, Antequera. Fomento, Albareda ó Navarro y Rodrigo. Ultramar, Balaguer.

No es cierto, como se habia dicho, que el expediente, objeto de la crisis, continúe en el Congreso. El secretario Sr. Martinez (D. Cándido), que se halla

de semana y á quien se confió la custodia del referido expediente y sus voluminosos comprobantes, terminada la sesion y encontrándose casualmente en el despacho de los secretarios los señores Candau, Alonso Martinez, Ulloa y otros diputados, cerró, lacró y selló todo y lo condujo en el acto en su coche al ministerio de la Gobernacion.

Así lo afirma uno de nuestros colegas.

Dice la Tertulia.

Segun informes que creemos de todo punto verídicos, ayer mañana salió de Vitoria un tren especial con coches suficientes para conducir á Vitoria la division mandada por el capitán general de las Provincias Vascongadas, Sr. Serrano del Castillo, que se hallaba en Alsasua. Como á legua y media de Vitoria, los carlistas habian levantado los rails en la noche anterior, siendo esto causa de que el tren descarrilase y sufriese gravísimos deterioros: trascurridas unas tres horas, acudieron operarios á recomponer la vía; pero lo impidieron los facciosos, advirtiéndoles que si volvian al trabajo serian fusilados: poco despues llegó el tren-correo, y cuando se disponia á traspasar, volvieron á presentarse los insurrectos, obligando al tren á regresar á Vitoria, y avisando que ya no dejarían pasar por aquel punto ni viajeros, ni correos, ni mercancías; nada, en una palabra.

Agréguese á esto que hace 28 dias los carlistas son dueños de la línea de Bilbao, que esplotan á su sabor utilizando las máquinas, los wagones y cuantos necesitan.

De La Independencia de Barcelona: Segun se nos dice, anoche, entre doce y una, el cabecilla Castells entró, acompañado de dos ó tres individuos de su partida, en la vecina villa de Gracia. En las cercanías de la iglesia de la Bonanova, se nos añade, que aguardaba su partida, compuesta de unos cincuenta hombres armados.

Por carta que hemos visto, fechada en Altafulla, pueblo de la provincia de Tarragona, sabemos que son muchos propietarios que se dirigen á capital y Reus por no creerse seguros en aquella pequeña poblacion y sus alrededores, a causa de vagar varias partidas carlistas, compuestas algunas de ellas de un considerable número de hombres, sin que se tenga noticia de que sean perseguidos por columna alguna.

Hemos oido un rumor, dice la Tertulia, aunque no confirmado en la Gaceta de ayer, sobre otro encuentro del general Letona con la faccion hacia Salvatierra; esperamos á recibir mayores datos, para dar nuestra opinion sobre este segundo suceso, y sentiríamos que, de resultar cierto lo que hemos oido, cosa que sentiríamos, se siguiese el sistema de partes de la isla de Cuba, importado sin duda de aquella Antilla.

Del Diario del Pueblo:

Segun una carta que tenemos á la vista, de persona bien informada, ha empezado á instruirse un expediente gubernativo sobre la sorpresa de Manaria.

No será extraño que la conducta del general Letona sea sometida al examen de un consejo de guerra.

Habiase con gran insistencia de que don Ramon Cabrera está en España, habiendo entrado por Cataluña, y los que insisten mas en ello suponen que dentro de dos ó tres dias hemos de presenciar grandes cosas.

Escusado es decir que la noticia es de origen carlista.

Anteanoche marcharon para las Provincias Vascongadas dos compañías de individuos procedentes de la reserva, y una del regimiento de Córdoba, que guarnece a Valladolid.

Hoy han escaseado las noticias respecto á las operaciones del teatro de la guerra.

En Ballesteros de Calatrava se ha presentado una pequeña partida carlista á racionarse. Va seguida de cerca por una columna de ejército.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 24. Consolidado, 26,80. Deuda del personal 33,50. Bonos 74,70. Acciones del Banco de España, 462,75.

Córdoba. - 1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

Boletín religioso.

Hoy. - La Santísima Trinidad, San Felipe Neri, fundador, y San Eleuterio, papa y mártir. - Mañana, Santa Maria Magdalena de Pazzis, virgen.

Jubilzo circular. - Hoy y mañana, Iglesia de Trinitarios Descalzos, Hermandad del Santo Cristo de Gracia, por una devota, en sufragio de sus difuntos.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Jerez y Caballero.

En la Iglesia del convento de la Encarnacion se celebrará hoy una solemne funcion para ofrecer á la Santísima Virgen los cultos del mes de Maria, á las diez de la mañana, costeada por el Sr. D. Rafael Cabrera, en la que predicará el Sr. D. Rafael Zurbano.

En la Iglesia del ex-convento de Trinitarios calzados se celebrará hoy una solemne funcion á la Santísima Trinidad, á las diez de la mañana.

Hoy tendrá lugar en la iglesia de los Padres de Gracia una solemne funcion en honor de la Santísima Trinidad, en la que será orador el Sr. Don Santiago Liacer y Gosalvez.

Los ejercicios del Mes de Maria en la Iglesia de San Pedro de Alcántara principiarán á las seis y media de la tarde, y predicará el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo y Coronado. - Mañana á las oraciones sin sermón.

En la de San Pablo á las oraciones predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa. - Mañana á la misma hora sin sermón.

En la de la Magdalena, tambien á las oraciones, predicará el Sr. D. Rafael Zurbano. - Mañana sin sermón.

En la de S. Cayetano á las cinco y media de la tarde con sermón. - Mañana sin sermón.

Hoy y mañana en las Iglesias de Jesus Nazareno y Ntra. Sra. de la Aurora, á las oraciones, sin sermón.

Durante el mes de Mayo hay Misa de la Madre del Amor Hermoso en la Iglesia de S. Pablo, los dias de trabajo las ocho de la mañana, y los festivos las ocho y media.

Los asociados á la Corte de Maria asistirán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita. - Mañana, Ntra. Sra. del Socorro, en su ermita.

Espectáculos.

CAFE-TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy. - El drama historico en 3 actos, El Cura Merino. - La media en un acto, Cárscaras! Funcion para mañana. - A beneficio del actor don Isidro Melgarejo. - La preciosa comedia en 3 actos, La levita. - Comedia en un acto, La casa de cam. - A las 9. - Entrada 3 rs.

SALON SITUADO EN EL REAL

La feria, inmediato á la puerta de al Trinidad.

Gran exposicion enciclopédica, la cual se vé con el auxilio de 80 lentes. El Sr. Burbagelata é hijos, premiados en las exposiciones de Londres, Paris y Ginebra en 1868, con medalla de bronce, por sus notables trabajos en cristal, como León, Oso, Cisne, Peluca, y a peticion del público confeccionará otros objetos. - Un bivoic, ó sea un instrumento militar. - Gran efecto al microscopio. - Grandioso estereoscopo redondo. - La exposicion está abierta desde las 5 de la tarde, hasta las 10 de la noche. - En los dias de feria estará abierta todo el día. - Entrada general, un real; niños y soldados sin entrada, la mitad.

PLAZA DE TOROS.

Funcion para hoy, por la compañía dirigida D. Tomas Teresa. - Primera parte. - 1.ª Sinfonia. - 2.ª El pasapalos. - 3.ª Los estudios académicos. - 4.ª La batalla. - 5.ª Los enanos misteriosos. - 6.ª Termina esta parte con la gran carrera del torero Español. - Segunda parte. - Los saltadores en competencia. - 2.ª Juegos Japoneses, Asiáticos é Icaricos. - La tira, trabajo acrobata gimnástico. - 4.ª El bailete pantomimico Los amantes de las Landas. - 5.ª Se corre los bravos novillos, para los aficionados que gusten capearlos.

PRECIOS. - Paicos sin entrada 20. Asiento de barandilla, grada cuarta, sin idem, 2. - Entrada general con un regalo de 100 reales, para que se dé un billete con cada entrada. - A las 4 y media.

7. Salud a todos sin necesidad de medicinas.

Toda enfermedad cede a la deliciosa Revalenta Du Barry, que devuelve la salud, la energía y la buena digestión y sueño. Cura sin medicina, ni purgantes ni gastos...

En cajas de hoja de lata de media libra, 42 rs.; una libra, 20 rs.; dos libras, 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; doce libras, 170 rs.

Depósito general en Córdoba, Francisco de Avilés, farmacéutico, y Ramon Alonso, Ultramarinos, Alfaro, 37.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

PERFUMERIA EXTRA-FINA RIGAUD y Cia, 8, RUE VIVIENNE, PARIS

JABON MIRANDA CON JUGO DE AZUCENAS Y DE LECHEGAS

TOLUTINA RIGAUD Nueva agua de tocador superior a las aguas de Colonia y a los vinagres mas almidados.

CREMA DENTRIFICA RIGAUD Suprime los polvos y opiatas empleados hasta hoy, da a los dientes la blancura del marfil y es la única recomendada por los médicos.

DENTORINA RIGAUD Este elixir dentrífico, con base de glicerina, afirma la boca, perfuma agradablemente la boca, previene la carie y facilita la circulación de la sangre.

POMADA Y ACEITE MIRANDA Para la conservacion y belleza del cabello.

POLVO ROSADO Para reemplazar el polvo de arroz y preservar la piel del asoleo.

BOUQUET DE MANILA Extracto de Ylang-ylang y de Ylang-ylang

COLORIGENO RIGAUD Devuelve al cabello en 3 ó 4 dias su color natural, sin manchar el cutis ni la ropa.

EXTRACTO DE AZUCENAS Para blanquear la piel, quitar las pecas, los harrillos y el asoleo y devolver al cutis esa blancura mate que tanto distingue a las Parisienses.

ESPECIALIDADES DE PRODUCTOS AL YLANGYLANG LLAMADO EL REY DE LOS PERFUMES

LA ELEGANCIA, calle Letrados núm. 3.

Juan Sanchez Luna, habiendo permanecido once años de oficial en el establecimiento de zapatería de D. Diego Sanlleu, diez de contramaestro en el de D. Manuel Arroyo en Jaén, y en esta capital nueve meses en el de D. José Guizero, conocido por 'El Granadino', ofrece hoy sus servicios al público en el de D. Manuel Navarro, fábrica de calzado denominada la 'Elegancia', habiendo conseguido ponerse en relacion con las mas acreditadas casas de comercio nacionales y extranjeras, y por lo tanto competir sus géneros en forma, gusto, novedad y solidez con los mejores.

La circunstancia de haberme encontrado 21 años consecutivos en los referidos establecimiento, con la mejor garantía que de mis trabajos puedo ofrecer al respetable público de esta capital.

Te go el honor de ofrecerte de V. afectísimo seguro servidor Q. B. S. M., Juan Sanchez Luna. 6-5

El dios momo, al fin de

cuentos, chistes, mentiras, exageraciones, extravagancias de los mas célebres escritores antiguos y modernos, recopilado por uno que no lo es. Un tomo de mas de 470 páginas con preciosas caricaturas, se halla de venta en la librería del DIARIO a 1 rs. ejemplar.

Aviso. Se desea comprar un venado de un a tres años: la persona que quiera venderlo avisará a la calle Pompeyas, 7, a D. Sebastian Martinez. 3-2

Arrendamiento. El de los cortijos reunidos, con un solo asierro, de José Amargo y Amargillo, término de Córdoba; en su totalidad se componen de 570 fanegas de tierra y 130 de tercio; linda con Sancho Martín, Velasquitas y el Menado, para desde 1.º de Enero de 1873; a la persona que le convenga, puede dirigirse a la secretaria de la Sra. Doña Inés Muñoz Cobo de Leon, en Villa del Rio, donde se citará proposiciones. 6-2

Aviso. El gremio de puertos de aceite y vinagre se reune el martes 28 de este mes, de cuatro a siete de la tarde, en la calle Dormitorio núm. 10, para celebrar juicio de agravios. 3-2

Venta. Se hace de varios cuadros pintados al óleo, antiguos, y otros varios efectos, en la Carrera del Puente número 108. 6-2

Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la población, a precios sumamente arreglados. Tambien os hay para el ferro-carril, todos los dias a las horas de entrada y salida de los trenes, frente a los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos. 6-2

Libros de medicina, cirugía y farmacia.

En la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se acaban de recibir las últimas ediciones de las obras siguientes:

- Patología general por Chomel. Reales. 28
Tratado completo de cirugía ó de patología y clínica quirúrgicas por Chelius. 2 tomos y atlas. 68
Anatomía descriptiva por Jamain, un tomo encuadernado en tela. 66
Tratado elemental de las enfermedades de la mujer por Fabre y D'Iluc. 36
Tratado de las enfermedades venéreas por Vidal de Caris. 42
Guía Clínica ó Manual del Diagnóstico médico por Raclé. 49
Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos. 58
Manual de medicina operatoria por Malgaigne, 2 tomos. 46
De la salud de los niños, por D. D. de la V y O. 7
Tratado completo de Patología interna y terapéutica por F. de Niemeyer, 4 tomos. 86
Manual de Patología y de Clínica quirúrgicas por el Dr. A. Font, 2 tomos. 76
Tratado elemental y práctico de Patología interna por A. Grisolle, 4 tomos. 84
Guía práctica de los partos, por Luciano Peard. 24
Tratado práctico de los partos por J. Moreau, con atlas. 48
Clínica médica del Hotel-Dieu de París por A. Trouseau, 4 tomos. 140
Historia de la medicina desde su origen hasta el siglo XIX por D. Pablo Villanueva. 40
Compendio de Terapéutica general y material médica por Alonso y Rodríguez. Un tomo de mas de 500 páginas. 32
Elementos de Fisiología, por Herriault, con grabados. 40
Manual de Patología médica ó interna, por Alonso Rodríguez. 45
Elementos de materia farmacéutica mineral, animal y vegetal, por Gomez Panto, 2 tomos con mas de 1.400 páginas. 80
Formulario oficial y magistral internacional, que contiene mas de cuatro mil formulas, por J. Bennet. 40
Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas que se exigen para optar al título de licenciado en dicha facultad por D. Miguel Baldiviello, edición con grabados. 54
Anatomía patológica general y aplicada por Ch. Fison, en tela. 46
Manual de Patología y de Clínica médicas por A. Tardieu, en tela. 42
Tratado de Anatomía topográfica médico quirúrgica por Petrequin. 44
Higiene del matrimonio por Monlau. 36
De la salud de los casados por Seraine, en tela. 47
Higiene privada y pública por Carlos Londe, 2 tomos. 46
Higiene pública por Levy. 17
Química general por Casares, 2 t. mcs. 18
Química inorgánica por Saez y Palacios, 2 tomos, tela. 408
Tratado elemental de Química por Troost, con láminas. 48
Tratado de Física por Ganot, edición de París, en español y con grabados. 48
Y en general se encontrará un completo surtido de todas las obras de medicina, cirugía y farmacia en dicha librería del DIARIO DE CORDOBA, en donde se continúan recibiendo todas las nuevas obras que se publican.

Alcachofas. Las hay de venta a dos reales la docena en la calle número 4 calle de San Hipólito. 6-4

PARIS CH. ALBERNI ENFERMED Secretas Tratamiento infalible por VINO de ZANZAPARRILLA (Precio 24 r.) BOLOS de ARMENIA

BAZAR DE ROPA HECHA.

GRAN SURTIDO DE PRENDAS PARA CABALLEROS, Y GENEROS DE ALTA NOVEDAD. CALLE DE SAN FERNANDO, 27. frente a el DIARIO DE CORDOBA.

Taller de confeccion a medidas con el beneficio de un 30 por 100.

Levititas de vestir perfectamente hechas, de paños alemanes y franceses de. 300, 320, 280, 240. Tarrasa y Sabadell. 240, 220, 200, 180. Alcoy. 170, 160, 150, 140. Chaqués de lana. 200, 180, 160, 140. Trajes completos de lana con chaqué. 300, 240, 200, 180. polonesa. 260, 200, 160, 140.

El Sr. Director del taller está dispuesto a complacer y ser eficaz a las demandas de sus favorecedores. CAMISERIA.

Camisas de rica olanda de. 60, 50, 45, 40, 30. colores. 35. percal francés. 25. Blancas algodón. 20, 16, 14, 12, 10. con vistas de hilo. 24, 28, 20, 25.

Calzoncillos de plugastel. 20, 25. Calzoncillos de Cretona y lienzo curado inferior. 15, 10. Pecheras, cuellos, puños, corbatas, calcetines, medias, pañuelos de hilo. Pantalones elasticos superior de 70, 80, 100, 110, 120. Id. lanas, 30, 40, 50, 60, 70, 80, 100. Cortes de lana y casimires a 18, 20, 25.

Hay un completo surtido de paños elasticos, lanas y otros muchos articulos para el que guste comprar el género. 30-27

FERNANDEZ Y MORENO.

AGENCIA DE COMPRA-VENTA. DE TODA CLASE DE MERCANCIAS.

Calle de Mesones, 49, Granada.

- BASES. 1.º Al interesarse la venta de alguna mercancia, con el aviso se remitirá, siendo susceptible de ello, una muestra con la etiqueta en que se marque el precio, calidad y demás circunstancias necesarias. 2.º La Casa dispone de almacenes con excelentes condiciones donde conservar los géneros que se le remitan, y si estuvieran depositados mas de 15 dias, pagaran los dueños una módica retribucion. 3.º Cuando se interese la compra de algun artículo de comercio ó de la industria, se determinará con precision su clase, precio, punto donde se ha de adquirir, (si así lo exigen) no obstante que la Casa tiene relaciones con las principales fabricas y establecimientos de esta capital. 4.º En este caso, el valor de los géneros se abonará al hacerse entrega de ellos, a no tener el comprador cuenta con la Casa. 5.º La Agencia cobrará por sus gestiones desde medio a un 10 por 100 del valor de las mercancías, segun la clase y cantidad de las mismas. 6.º Como la cuestion vital en el comercio es hoy, mas que nunca, la de confianza; los señores que nos favorezcan y no conozcan nuestra integridad, honradez y posicion, se les darán las garantías necesarias, si así lo exigen. 7.º En resumen, nuestra pensión tiende a establecer un centro donde con entera confianza, y remitiendo una simple muestra, puedan vender sus productos sin salir de su domicilio, ó adquirir los que se expenden en esta Ciudad por la industria ó el comercio, no solo las personas que tengan su residencia fija en ella, sino las que se hallen en cualquier punto de España. 10-1

CURACION RADICAL de los padecimientos del estómago, a 20 reales botella, con el uso del específico antidote estomacal indiano.

Este prodigioso medicamento, grato al paladar, reúne a esta todas las condiciones que requiere para destruir tan grave dolencia, por crónica que sea, de una manera radical. Se vende en las farmacias siguientes: Sres. Miquel, Arenal 2; Borrel, Puerta de Sol 13; Depósito general en España: dirijanse al Sr. H. Perez, calle de Cabizares, 41, principal, Madrid. - En Córdoba: D. Manuel Marin, calle Tendillas, 41, y D. José Gorrillo Nebroñi, frente al Ayuntamiento.

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO de la causa de las enfermedades de la digestión y las encías. Depósito Genl. en España: Sra. L. Ponce y C.ª, Montero, 51, pal. Madrid.

Subasta. No habiendo tenido efecto la subasta anunciada para el dia 6 del presente mes, del arriendo del cortijo denominado mayor de la Mata y Mata alta, conocido por el Grande en el término de Lucera, se anuncia otra nueva por pliegos cerrados que se recibirán hasta las doce del dia 6 del próximo mes de Junio en la oficina-administracion del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli en dicha ciudad, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones para que puedan enterarse las personas que deseen hacer proposiciones. 6-4

Perdida. En la noche del Martes 21 de Mayo de 1872, se ha extraviado un zarcillo de oro con perlas, desde el Real de la feria por la puerta de Gallegos, calle de la Concepcion hasta la lonja de América. La persona que se lo hubiere encontrado se servirá presentarlo en la calle del Ayuntamiento núm. 1, tienda de calzado, y se le gratificará. 6-4

Depósito general en España I. Ferrer y Compañia, Montero 54, Madrid. - Córdoba L. de Cañas, Concepción 32. - D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martín.

Venta - La de un huerto

llamado de san Sebastian, sito en el campo de san Anton, junto a la puerta de Alcala, con algunas habitaciones, tierra destinada a puebla y arboles frutales. Para tratar de ella pueden entenderse con Dña. Maria Antonia Valero, que vive puerta del Perdido núm. 34.

La Coalicion. Despropósito político con ráfagas tempestuosas y música celestial, en un acto y en verso, por D. Armando Meira. Se vende en la Librería de este periódico.

Papel y sobres. Una caja de papel con 400 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, todo por 5 reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja.

Venta. En la huerta del Alcázar, se venden raranjos dulces y agrios con el fruto pendiente, hojas, y otros árboles y plantas de flores de varias clases.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa número 2 esquina de la Cruz del Rastro, propia para un establecimiento, con habitaciones bajas y altas, cocina, pozo y azotea. El dueño vive calle General Serrano núm. 41.

Arrendamiento. Para desde S. Juan en adelante se hace de la casa núm. 25 en la calle del Petro, hoy de Lucono. Para tratar con el Procurador Don Juan Angel Ferrer, Morillos núm. 3.

Anuncio. Hallándose vacantes los cortijos del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli pertenecientes a la administracion de Cañete de las Torres, denominados Cañada del Valle, Fontiveros, Pedro Gomez y Alvaro Rodriguez, cuyo tercio respectivamente es el de 37-78-84 y 81 fanegas, estando el primero de ellas en el término de la villa de Baena y los tres últimos en el de la de Cañete, se admiten proposiciones para su arriendo en la administracion de S. E. en esta villa.

Cafete de las Torres 17 de Mayo de 1872. - El Administrador de S. E. Luis Perez y Cruz.

Venta. La de unos estantes nuevos con diez pares de puertas de cristal, un gran mostrador y propios para cualquier clase de establecimiento, se darán muy arreglados: darán razon en la parroquia de Santiago, calle del Sol, núm. 127, en la misma tambien se venden dos pipotes y un telar para seis candinas, y un bufo y trastes de caza y pesca.

Almoneda. Con gran rebaja en los precios se hace de los muebles y macetas no vendidas en la de la plazuela de las Luas núm. 2, piso bajo. Entre los primeros hay una araña de estrado para doce velas, un rebó de pared para despacho, varias mesas bancas ordinarias, cuadros al oleo y papel y otros efectos, y entre las segundas, una magnifica de metro medio de altura, hojas, laureas y otras.

Nodrizas. En la calle de los Martires núm. 45, hay una joven primeriza que desea tener la ocasion para ama de cria, con la edad de 19 años.

Lienzos. En el establecimiento de D. Rafael Tejera, calle de la Barataria núm. 28, frente al Arco alto, se acaba de recibir un buen surtido de lienzos para toldos, y se ponen a domicilio por cuenta de este establecimiento a precios convencionales.

Importante. Se arrienda en Sevilla la magnífica casa establecimiento conocido por los Catalanes, situada en la calle de Francos núm. 23 y San Isidoro número 1, compuesta de espaciosos cuartos, elegante patio, cuatro almacenes interiores y dos altos, todos con buenas lucas y sus correspondientes anaquelaria y mostradores nuevos y recién pintados, aparatos de gas, y demás útiles necesarios para sin hacer gasto alguno poderse instalar en ella.

El buen sitio y cómodas habitaciones le recomiendan completamente. Para tratar de ajuste dirijirse a Don José Vival, calle de O'Donnell, núm. 21, Sevilla.

Arrendamiento. Para desde el dia de San Juan próximo se arrienda la casa principal núm. 30, calle de Pedregosa. Está toda acristalada. Su dueño vive en la calle del Arco Real, hoy Prim, núm. 9.

Venta de muebles y otros efectos. Se venden 600 sillones y todos los efectos pertenecientes al teatro de verano que existió el año pasado en el paseo del Gran Capataz. Para tratar en la calle del Liceo, número 37, con D. Francisco Rodriguez.

Almoneda. De varios muebles, todos en buen estado de conservacion. Se podrán ver en la casa-administracion de la Hacienda, paseo del Gran Capitan, núm. 2, desde las nueve de la mañana a las seis de la tarde.

Arrendamiento. Para desde el dia 6 del de San Juan próximo se arrienda (entera ó media) la casa núm. 6, en la calle de Céspedes; está toda acristalada. En la misma darán razon.

Venta de maderas y materiales. En la calle de las Parras, núm. 43, la hay de álamo negro y de castaño de todos gruesos y largos, cortados en las mieguetas de Enero del 70 al 74. Tambien se vende cal superior a 19 rs. cabiz y a 22 puesta en las obras. Hay además en venta dos carretas herradas y en estado completo de servicio. 8-4

Se trilla a jornal, a precios mas bajo que lo ordinario, con tres yaguas y un trillo. Para tratar con el Capataz de la huerta de la Gómera, que linda con la cruz de Jusrez. 6-3

Arrendamiento. Desde San Juan vendiendo se hace de las fincas siguientes: Una casa núm. 103 calle de Santa Maria de Grecia; un portal sin número en la misma calle; otra casa marcada con el 1.º en la del general Serrano; y la núm. 24 calle de Balladarez, todas en esta capital. Para tratar con el procurador D. Manuel Enriquez y Enriquez, Vizconde de Miranda 46. 6-3

Venta de pastos y espigadero. Se hace de los del cortijo de Malabrigo, en la campaña de este término, junto al ruedo, y hebe en el Guadaquivir. Para tratar con D. Manuel Delgado, calle porteria de San Pedro de Alcántara, núm. 6. 10-3

Vertical text on the right edge of the page, likely bleed-through from the reverse side.